



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un don anonyme permettra la poursuite d'une originale expérience pédagogique

Quelque 620 élèves vaudois au fond du lac

Une expérience pédagogique innovante a permis à quelque 620 élèves de la Riviera et du Chablais de découvrir les fonds du Léman à bord du sous-marin " Forel ". Grâce au don d'un mécène, elle sera poursuivie et offerte à des écoliers d'autres régions du canton.

Des écoliers de différentes régions du canton pourront aller jusqu'au fond du lac à la suite de certains de leurs camarades de la Riviera et du Chablais. Un anonyme mécène a décidé de réitérer cette année son généreux don qui avait permis d'offrir à plus de 600 élèves, entre l'automne 1998 et aujourd'hui, un voyage à bord du sous-marin F.-A Forel.

Ce geste a été annoncé aujourd'hui par le professeur Jacques Piccard en présence de la Conseillère d'Etat Francine Jeanprêtre et du secrétaire général du Département de la formation et de la jeunesse Fabien Loi Zedda réunis au port de La Tour-de-Peilz pour assister à la dernière plongée du premier cycle de cette originale expérience pédagogique.

A cette occasion, les autorités du Département de la formation et de la jeunesse et le professeur Piccard ont pu recueillir les impressions des enseignants et élèves présents et tirer un premier bilan de la démarche rendue possible grâce au soutien de la Fondation pour l'étude et la protection de la mer et des lacs.

Les plus de 300 plongées du sous-marin ont emmené quelque 620 élèves de l'Est vaudois avec le respect de l'accord parental et le cadre organisationnel des directeurs et des enseignants des écoles concernées. Elles étaient en général proposées à des

élèves l'ayant mérité par un travail particulier dans un des domaines suggérés par la plongée. Ceux-ci ont pu reconnaître les caractéristiques des fonds du Léman. Ils ont pu y apprécier des données relatives à l'écosystème naturel ainsi qu'aux phénomènes physiques qui s'y déroulent. Les voyages sous l'eau ont également été l'occasion de parler d'histoire. Les élèves ont pu admirer l'une des épaves les plus intéressantes des eaux helvétiques, celle de "L'Hirondelle", bateau ayant coulé au large de La Tour-de-Peilz en 1862. Cette épave bien plus ancienne que celle du "Titanic" doit son fantastique état de conservation au fait qu'elle baigne en eau douce et froide et en absence de xylophages. Aucun incident n'est venu émailler la série plongées qui emmenaient chacune deux élèves en plus du pilote régulier.

Suite au nouveau geste du généreux donateur anonyme, les responsables du DFJ ont pu annoncer que l'Ecole continuerait à se mouiller avec le professeur Piccard pour offrir à des élèves cette expérience originale dont la démarche sera affinée.

La Fondation pour l'étude et la protection de la mer et des lacs rappelle qu'il est possible à chacune et à chacun de découvrir l'épave de "L'Hirondelle" en s'adressant à elle, à Cully.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 06 avril 2000

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Fabien Loi Zedda, Secrétaire général du Département de la formation et de la jeunesse, 021 / 316 30 04 ou 021/316 30 06